

EL

PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NÚM. 74. MIERCOLES 31 DE MARZO DE 1824.

Sta. Balbina V.

Este Periódico se publicará todos los días de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, con la obligacion de insertarles sus avisos siempre que no pasen de 8 líneas.

ROMA DICIEMBRE 24 POR LA NOCHE.

Extracto de Carta Particular.

Por toda la noche pasada el Santo Padre padeció dolores tan agudos que, al entrar los sirvientes en su aposento, le encontraron en un estado de completo decaimiento. Se había confesado el día antes y había señalado el día de hoy para recibir la sagrada eucaristía. Las convulsiones fueron anoche tan violentas, que el peligro de su próxima muerte era extremo. Esta noche está un poco mejor, y ha tomado un poco de jalea y caldo. No está fuera de peligro, aunque su situación es mas favorable. Ha pocos días dijo al cardinal Odelscachi que iba á salir para Ferrara; cuando V. vuelva encontrará reunido un nuevo cónclave.

Eve-ning Mail 7 de Enero.

MADRID 24 DE DICIEMBRE.—La noticia que corre al presente y prevalece es, que los ministros no encuentran apoyo en el Consejo de Estado para ninguno de sus proyectos; uno de estos es remover las aduanas á las fronteras: tambien se asegura que se va á cambiar el ministerio: y por fin se dice que se va á verificar el real prestamo por algunas

casas extranjeras garantidas por el clero.

NEW YORK 11 DE DICIEMBRE.

Habrá cosa de un mes que llegaron á Vera-cruz dos caballeros Franceses que decían iban á hacer una especulacion mercantil, y prosiguieron á Méjico. Algunas circunstancias suscitaron la sospecha de que eran espías enviados por la Santa Alianza, y el gobierno mandó que los arrestasen. Cuando fueron preguntados, contestaron que el objeto de su venida era solo mercantil; pero examinaron sus equipages y les encontraron papeles escritos con cifras; demandados para que presentasen la llave de aquellas cifras, contestaron que la habían perdido y que no se acordaban de ella. Se asegura que el uno es capitán de navío y el otro Coronel de ingenieros, y que son emisarios enviados por la Francia para inducir á los Méjicanos á hacer una revolucion y á recibir por rey á un príncipe de la familia de los Borbones. Fueron por consiguiente inmediatamente encarcelados.

Á los dos comisionados Españoles que fueron á Méjico autorizados para hacer un tratado de comercio, les contestó aquel Gobierno que las bases para entrar en qualquiera clase de tratados debían ser el reconocimiento de la independencia y la en-

trega del castillo de S. Juan de Ulloa; y no viniendo autorizados para esto, se les ordenó dejar el país dentro de ocho días.

Madrid Diciembre 23—Carta particular.

He escrito al intendente de Zamora con fecha 1º de Diciembre la siguiente carta:—He hecho presente al rey mi amo la comunicacion de V. E. sobre la resuelta oposicion de la Municipalidad de Zamora en proveer de raciones á las tropas auxiliadoras. S. M. despues de haber tomado en consideracion este hecho, ha resuelto que en conformidad con el decreto de la regencia del reyno de 19 de Julio, la dicha municipalidad y cualquiera otra del reino deben proporcionar raciones en cualquiera parte que esten, con preferencia aun á las Españolas.

Además de lo que se espera con aquella resolucion sobre los medios del pago, es cosa chocante que las tropas que dejan su propio país para venir aquí á libertar á S. M. y á su pueblo de la guerra civil, no se les dé lo que legitimamente piden. De orden de S. M. lo comunico. &c.

El *Publicista Mercantil* se despide hoy del público, por que el número de sus suscriptores no sufragan los gastos de su impresion. Los editores dan las debidas gracias á todos aquellos suscriptores que con el loable fin de activar el comercio de esta plaza y provincia, sugirieron é instaron por el establecimiento de este diario, y han sido constantes hasta el fin en llevar adelante esta idea, porque no ha dependido de unos ni de otros el darle todo aquel interes de que es susceptible.

Fuera de las entradas y salidas de buques, de los avisos, remates y demas comunicaciones mercantiles, nada otra cosa de las que se han insertado ha sido produccion de los

editores, sino meros extractos de papeles extranjeros, particularmente de los oficiales y semioficiales. Han procurado entresacar de estos aquellas materias que tienen mas tendencia con el estado presente de la América y con la cuestion de su independencia.

Como hay en estos países algunos europeos tan obcecados ó faltos de criterio que creen como certisima la recolonización por la Europa de todas las Américas, los editores han creído hacerles un servicio con sacarlos de su error; y para esto han observado constantes, los termómetros políticos de Inglaterra y Norte América. Segun estos, opinan, por despedida, que el cielo parece haber fallado ya por la independencia de todo este continente; que toda la Santa Alianza no tiene medios bastantes para volverlo á conquistar; y que no vendrá á América ninguna espedicion, por que las dos Naciones espresadas, que son las señoras de las mares, no quieren que vengan, ni está en sus intereses permitirlo. Suplican por lo tanto á los que creen lo contrario que en lugar de incomodarse con nosotros por esta franca opinion, giren sus intereses y conducta con la precaucion al menos de que así puede suceder.

AVISOS.

En la calle de S. Ramon frente al recinto se venden dos casitas con 12½ varas de frente y 49 de fondo: el que guste comprarlas veasé con D. Juan Antonio Porrua, frente al ex-café de la Rolsa.

El Diate *Carmen* saldrá para Sandú y S. José el 5 ó 6 de Abril: el que quiera cargar en él ocurra á su consignatario D. Juan de Souza Monteiro en la calle de S. Juan frente al café, ó en la calle de los pescadores al pie de la fonda.